

ABB : vers la fermeture de l'usine de Champagne?

L'action commune de tous les politiques du Sud Seine-et-Marne commence à porter ses fruits. La décision sur la fermeture possible de l'usine de Champagne-sur-Seine a été reportée à juillet. L'expert comptable missionné par le Comité d'Entreprise doit rendre sa conclusion début juillet. Aucune décision sur l'activité de l'usine de Champagne-sur-Seine ne sera prise avant. En mars, la Direction d'ABB faisait connaître sa décision de fermer l'usine, arguant que la stratégie économique de la holding ABB est de se positionner sur la fabrication de produits standards ou standardisés. L'usine de Champagne produisant des machines tournantes électriques ainsi que des moteurs basse tension et des variateurs spécifiques, elle n'entre plus dans la stratégie du groupe.



Depuis, la mobilisation de la population et des élus locaux a permis de ralentir les véhémences de la Direction de la société.

Voilà quelques semaines que notre ville vit un choc et que tous les acteurs politiques se mobilisent auprès des salariés d'ABB. Nous avons soutenu l'initiative de la majorité en conseil municipal car il faut se donner tous les moyens qui permettront aux personnes de sauvegarder leur emploi. Mais voilà nous sommes déçus de voir que l'on utilise la détresse des personnes pour se faire valoir. La majorité a la mémoire courte, car depuis trois ans notre conseil municipal n'a pris aucune mesure majeure pour valoriser le site industriel. Aucun programme n'a été débattu en conseil pour permettre de favoriser l'emploi durable tant sur le plan écologique que sur le plan économique. Aucun rapport annuel de la commission sur l'emploi n'est fait en conseil municipal. Aucune étude sur le devenir du site industriel n'a été mise en œuvre, alors que déjà ACI est partie. Aujourd'hui nous soutiendrons toujours les initiatives qui permettront d'aider les salariés, mais nous sommes révoltés que la majorité se serve de la détresse humaine comme un fond de commerce électoral. Il est de notre responsabilité d'élus de tout mettre en œuvre pour préparer l'avenir et prévoir les actions à envisager si celle des salariés n'a pas l'effet désiré. Dans le cas où tout se passerait bien, ce serait un avantage supplémentaire pour le développement de l'emploi sur notre commune.

Monsieur le Maire, il ne faut pas confondre AGIR, ce que vous n'avez pas fait et REAGIR, ce que vous faites actuellement.
Gwénael BONNEVILLE

EDITO Christophe SAVARD

Dans LA PASSERELLE, les personnes qui y écrivent n'ont jamais manipulé la langue de bois. Chacun y a toujours écrit ce qu'il pense. Notre journal reste fidèle aux raisons de sa création : être un espace de libre expression dans notre commune. Cela implique parfois des propos forts qui suscitent également chez certains des poussées épidermiques qui les font monter sur leurs grands chevaux de bois. L'actualité de ces dernières semaines n'est pas des plus joyeuses : menace de fermeture chez ABB, un nouvel

accident sur un des passages à niveau. Dans le premier cas, des réactions vives ont été constatées dans la majorité municipale qui a pris conscience de la gravité de la situation. L'ensemble des élus du Sud Seine-et-Marne, qu'ils soient dans la majorité ou l'opposition nationale, régionale, départementale ou municipale, s'est retrouvé pour intervenir et manifester leur volonté commune de préserver l'activité économique dans notre bassin de vie. Dans le second cas, nous pouvons espérer peut-être cette prise de conscience avant que le pire n'arrive.

L'action a été relayée jusqu'au sommet de l'État. Des contacts ont été pris directement entre le Ministre de l'Industrie et le Directeur d'ABB Monde afin de trouver une solution réaliste et réalisable pour préserver de l'activité sur le site. Un Groupement d'intérêt public doté d'une enveloppe de 900.000 € pour la préservation de l'emploi dans le Sud Seine-et-Marne vient d'être mis en place, sur l'initiative du Député. Il n'y a donc pas qu'une seule personne qui s'agite. Tous les élus de toutes couleurs sont mobilisés, à l'instar de la manifestation qui a relié Thomery à Champagne. Parfois, certaines initiatives maladroites, comme celle de trop s'agiter en allant

manifester avec les caméras devant le siège social lors d'un conseil d'administration, risquent de ternir la situation, mais elles sont affichées comme guidées par l'intérêt commun, altruistes et désintéressées d'ambitions personnelles. Il est essentiel de continuer à travailler pour éviter la casse économique du sud 77. A ce jour, des solutions sont toujours en cours d'analyse pour préserver de l'activité sur le site, soit par une réindustrialisation, soit par une diversification de la production. Il est encore trop tôt pour donner plus de précisions ou pour susciter de vains espoirs. Cependant des actions concrètes et positives sont menées sans être placées sous les feux de la rampe.

Samedi 16 avril avait lieu une grande marche pour l'emploi qui partait de SKF Thomery pour se terminer devant l'usine ABB de Champagne. Ce fut une grande démonstration de soutien aux salariés qui sont touchés par le chômage où qui risquent d'être touchés par ce fléau. Etaient rassemblés et marchaient ensemble : les salariés d'ABB, SKF, Nina Ricci ; les unions départementales des principales confédérations syndicales ; les acteurs politiques de gauche comme de droite : sénateurs, député, conseillers généraux, maires et représentants des conseils généraux d'une soixantaine de communes du Sud Seine et Marnais.

Au-delà de cet élan de solidarité, la réaction logique du Maire de Champagne soutenu par le Conseil Municipal peut-elle suffisamment peser face à la multinationale ABB qui semble maintenir son projet catastrophique pour l'usine de Champagne et ses personnels ? L'attitude des salariés et de leurs syndicats est exemplaire à mon sens. Plutôt que d'adopter une stratégie qui consiste à se replier sur soi-même et manifester en occupant l'usine et ainsi bloquer le système, ils ont privilégié leur volonté de défendre leur outil de travail en allant proposer aux actionnaires à Zurich un projet alternatif dans lequel Champagne pourrait être une usine dédiée à la production de machines spécifiques non standardisées, créneau sur lequel ABB n'est pas présent. Les salariés de l'usine de Champagne, en continuant d'honorer les commandes des clients qui continuent de faire confiance à cette usine, font preuve de leur très grand professionnalisme. Pour toutes ces raisons, il est nécessaire que les acteurs politiques, et ce quelle que soit leur étiquette gauche ou droite, continuent à soutenir les salariés d'ABB avec leurs syndicats dans toutes les démarches à entreprendre. C'est de cette façon qu'il y a peut-être une chance d'aboutir, même si elle est minime. L'actualité du monde industriel en fait état au fil des événements, soit de fermeture d'entreprise, soit de délocalisation. Après le limogeage du PDG de Carrefour et la connaissance des sommes astronomiques qui ont accompagné son départ, il faut savoir que deux PDG d'ABB monde, un Suédois dans les années 2000 a touché 94 millions d'Euros et son successeur, parti deux ans après, a reçu 55 millions d'Euros. Tout ceci est vérifiable. La solidarité n'est pas placée au même niveau. Mais était-il besoin de le faire remarquer ?
Jean-Pierre VERNERY